

発行所

北海道札幌南高等学校
外局みなみ新聞局
札幌市中央区南18条西6丁目
発行責任者 梶田 悠月

The Minamiko

1面 全国出場予定者
インタビュー
2面 円錐書店って？

全国への切符を手に
全国大会に出場する選手にインタビュー

囲碁将棋部

将棋

2023 齋藤駿汰 (さいとうしゅんた)さんは5月25日・26日に行われた第59回全道将棋選手権大会男子の部個人で準優勝し、全国大会に出場する。齋藤さんは父の影響で5歳から将棋をはじめ、駒に動物や動かし方が描かれた「どうぶつしょうぎ」などで基礎を学んだという。小さいころから様々な大会に出場している。最近では「全国高等学校将棋竜王戦北海道大会」という大会で優勝し、今回の大



齋藤駿汰さん(右)と西村雪音さん

会とは別に全国大会に出場する。この竜王戦というタイトルはプロにもあり、高校生の大会では最も格上である。この大会の審査委員長を藤井聡太七冠が務めるということからも権威が分かるだろう。家でもかなり将棋に時間を使っているようで、AIやネット対戦の他、対局動画を見たり、棋譜(対局でされた全ての手が載っているもの)を読み込んだりもしているという。

齋藤さんに好きな駒を聞いてみると「桂馬です。特攻できるじゃないですか(笑)」と話してくれた。

2027の西村雪音(にしむらゆきね)さんは同全道大会女子の部個人で優勝し、全国大会に出場する。ルール自体は小学校から知っていたが、高1で将棋部に入部し格的にや

り始めたという。好きな棋士は渡辺明九段で、奥さんがかいているマンガが面白いという。また、ネットに無料で公開されている棋譜を追っているそう。全国での目標は決勝トーナメント進出だと語った。

囲碁



▲囲碁の魅力を説明する伊藤さん

5月18・19日に行われた第59回全道高等学校囲碁選手権大会で302伊藤優空(いとうゆうら)さんが優勝、202齋藤香夏(さいとうかんな)さんが4位になり、全国大会出場を決めた。伊藤さんは7月23日から25日までに東京都で行われる第47回文部科学大臣杯全国高校囲碁選手権大会全国大会に出場する。齋藤さんは7月31日・8月1日に鹿児島県で行われる第47回全国高等学校総合文化祭

真剣に語る堀田さん



作品を朗読する。晋段の練習では、自分の声にあった作品を選ぶことを心掛けており、晋段の練習では、情景をどれだけ聞き手に伝えられるかを意識して取り組んでいるそう。全国大会に向けて、堀田さんは「この新聞を読んで放送の大会について皆さんに知ってもらえると嬉しい。自分の朗読を頑張るだけでなく、全国大会という貴重な機会から、たくさん学び取って帰ってきたい。」と語った。

放送局

6月13日から16日の4日間旭川で行われた第70回NHK杯全国高校放送コンテスト北海道大会を放送局員3名が通過し、7月24日から27日まで行われる全国大会に出場する。

朗読部門

2022小野寺慧(おののけとみ)



練習をする小野寺さん

307の堀田(ほりた)あかりさんは、朗読部門において、第2位を獲得した。全道大会と全国大会ともに、芥川龍之介の『地獄変』という

作品を朗読する。晋段の練習では、自分の声にあった作品を選ぶことを心掛けており、晋段の練習では、情景をどれだけ聞き手に伝えられるかを意識して取り組んでいるそう。全国大会に向けて、堀田さんは「この新聞を読んで放送の大会について皆さんに知ってもらえると嬉しい。自分の朗読を頑張るだけでなく、全国大会という貴重な機会から、たくさん学び取って帰ってきたい。」と語った。

ラジオドラマ部門

205板垣歩花(いたがきほのか)さんは、全道大会で第4位を獲得し、創作ラジオドラマ部門は、8分以内のオリジナルラジオドラマを制作する部門であり、音声のみで様々な情景を表現することが求められる。今年の作品は制作テーマ「アイデンティティの確立と他者の存在」のもと、異例の短さである約20日間の制作期間でつくられた。作品づくりの際には、「初めて聞いた人でも内容が理解できること」「会話の自然さと求められる緩急の両立」「BG

楽しいに語る板垣さん



Mや効果音を生かすことを意識しているそう。運営側のミスで肝心の見せ場が聞こえないなどのハプニングに見舞われながらも全国への切符をつかみ取った。「他校のハイレベルな作品からたくさんものを吸収し、今後の作品にフィードバックしていきたい。」と語った。全国大会に出場される皆さん頑張ってください!!

DUO QUIZ

- Q1. 取り乱していたり、自販機にキレていたりして、激しく軽蔑されているのは誰?
Q2. まんまとカンニングに成功して独裁者になり、最終的に離婚を検討するのは誰?
Q3. ジェニファーが夫だったQ1.を捨てて実業家と婚約したのはなぜですか。スワヒリ語で答えなさい。

Answer A1. Bob A2. Nick A3. Nihitaka pesa.

◀ 体育館裏でスイングする大河さん



ゴルフ部

302のゴヴォロヴスキー大河さんは、8月3日から8月9日に栃木県で行われる全国高等学校ゴルフ選手権大会個人の部に出場する。3年連続の出場であり、昨年は北海道予選2位であったが、今年(6月19日・札幌市)は1位で全国進出を決めた。



▶ 200mを走る始関さん

陸上部

302始関千華(しせ)

また、友人からの応援が励みとなったなど、自分が支えられていると感じたそう。そして、今年高校1年の弟も同じ全国大会に出場する。「春季大会で弟に負けているので、今度は負けたくない」と勝負心を見せた。ゴルフは今回の大会で最後ではなく、この先も続けていく考えだ。それを踏まえ今回の全国大会に対して、「自信はあるが、高校最後の大会であるため全国への緊張は大きい。しかし、自分の力がついてきている実感はある。全力を出して優勝を狙いたい。」と決意を語った。

こだわりの詰まった古書店

円錐書店

円錐書店(えんすいしよてん)が4月28日に開店した。校門を出てすぐの南17条西6丁目にある。札幌卒業生で店主の福田大道(ふくだひろみち)さんに、話を聞いた。

前職は?

この古書店をオープンする前は書肆吉成(しよしなり)というところで3年間修行をしていましたね。

内装について

ここで元々は祖母が病院をやっていた場所だったんです。今回古書店をやりたいとなった時に、空いているし使ってみたら、声をかけてもらって、折角ならここを改装してやってみようかなと思って始めてみたんです。

コンセプトは?

コンセプトは鋭い部分とまるい部分を持った本屋ですかね。今の時代本屋をやるにあたって、月並みな本屋だと誰も来てくれないんですよ。例えばネットとかだと安く買えたり出来るじゃないですか。だからそこで買えるものと競争しても結局安さ勝負になっちゃうので、電気工事は電気

12時から19時まで営業
定休日は火曜・水曜



がアポロニウスの円錐曲線論。一冊の本も切り取る角度が変われば見え方も変わるというか同じ本でも人それぞれ読み方が異なる。それで円錐の名前を借りましたね。あとは音の響きとか。漢字とか書店って4文字で組み合わせたときのバランスとかそういう部分も好きで決めました。

今後の展望

いい本をたくさんお客様さんに知ってもらいたい。いつ来ても同じ本だったら面白くないので、たくさんいい本を仕入れて、本がぐるぐる回っていくようにしたいですね。あとは、鋭い面白い美術関係の展示もやりたいと思ってるし、誰でも参加できるような読書会、映画の上映会とかをやってもいいかもしれない。

古書店に入る前は他の職業をやっていました。中学教員を1年やって、弘栄堂書店という新刊書店に1年半勤めてたりもしましたね。その後アンプラグドというアンティーク屋さんで3年間働いて。アンプラグドを辞めるってなった時に「じゃあ自分が1番やりたいの練習に打ち込んでいよう。3年間、全国を目標に頑張ってきました。今年地元開催でたかさんの人が見てくれるから、これまでの感謝をこめて、今まで応援してくれた人たちに『これだけ頑張ったんだよ』と報告できるような走りが見たいです。応援よろしくお願いします」

「3年間、全国を目標に頑張ってきました。今年地元開催でたかさんの人が見てくれるから、これまでの感謝をこめて、今まで応援してくれた人たちに『これだけ頑張ったんだよ』と報告できるような走りが見たいです。応援よろしくお願いします」

「円錐書店」の由来は? 数学でアポロニウスの円錐曲線論ってあるんですけど、円錐って物体を切ると平行に切ると真円の面が出てきて、斜めに切ると楕円が出てくるんですよ。で、縦に切ると放物線が出てきたりして、切り取る角度によっていろんな異なる図形が出てくるよねっていうの

局員募集中!!
2階新聞局室まで!!